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上海开开实业股份有限公司
关於向特定对象发行A股股票申请
获得上海证券交易所审核通过的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性依法承担法律责任。

上海开开实业股份有限公司（以下简称“公司”）於 2025 年 3 月 13 日收到上
海证券交易所出具的《关於上海开开实业股份有限公司向特定对象发行股票的交
易所审核意见》，具体审核意见如下 :

“上海开开实业股份有限公司向特定对象发行股票申请符合发行条件、上市条
件和信息披露要求。本所将在收到你公司申请文件后提交中国证监会注册。”

公司本次向特定对象发行 A 股股票相关事项尚需获得中国证券监督管理委员会
( 以下简称“中国证监会”) 做出同意注册的决定后方可实施，最终能否能获得中
国证监会同意注册的决定及时间尚存在不确定性。公司将根据相关事项进展情况，
及时履行信息披露义务，敬请广大投资者注意投资风险。

特此公告。
上海开开实业股份有限公司

董事会
2025 年 3月 14 日

今 年 全 國 兩 會 伊
始，江西省省長葉建
春向大灣區企業發出
「春天之約」 ，讓老

區與灣區的 「雙向奔赴」 再添暖意。
「歡迎來江西投資」 絕非客套寒暄。翻看江西對接

粵港澳大灣區合作的成績單：江西已經連續舉辦22
屆經貿合作活動，在電子信息、裝備製造、新能源、
新材料等重點產業上與灣區深度協同。尤為稱道的
是，香港是江西省利用外資的第一來源地，港資佔全
省利用外資比重高達80%，也是江西第一大單體貿易
夥伴、企業境外上市第一資本市場。

2024 年香港貿發局落子贛江新區共建贛港未來產

業園，遠大醫藥擲3億元人民幣鼻腔給藥研產基地，
中贛通信等贛企借港交所跳板躍身國際資本市場，紅
色研學吸引澳門青年踏上 「初心之旅」 ……3月末經
貿周活動再啟，葉建春即將再赴灣區推介江西， 「春
江水暖」 的開放氣息已撲面而來。

3月6日，江西省委書記尹弘在十四屆全國人大三
次會議江西代表團開放團組會議上妙喻： 「江西不鳴
則已，一鳴驚人。」

江西省副省長萬廣明現場算了一筆 「綠色賬」 ：江
西各項生態指標、環境指標非常好，PM2.5 平均濃
度、地表水優質率等指標在中部省份穩居第一，在全
國排名靠前。江西生態的 「顏值」 變 「產值」 、 「資
源」 變 「資產」 。

江西省科技廳廳長宋德雄也亮出硬核數據：一年來
江西全省綜合科技創新水平指數居全國第16位，增
幅居全國第2位。

「江西省委、省政府連續出台系列政策舉措，着力
把民營企業 『扶上馬，送一程』 。」 全國工商聯副主
席黃代放點讚的 「安全感、獲得感」 ，實則是營商環
境優化的具體呈現。

江西省文旅廳廳長梅亦化身 「江西文旅首席推薦
官」 ，向海內外遊客發出邀請， 「春天的江西，遠山
含黛、花開成海，來江西吧，走進 『如畫江西』 ，邂
逅明媚春色，相遇 『獨好風景』 ！」

最動人的細節，還藏在基層代表的話語裏。江鈴股
份有限公司沖壓廠三車間黨支部書記劉輝談及 「大國

工匠」 培育時，眼中閃着光。從過去光憑 「手感」 測
出0.01毫米細微變化的 「絕活」 ，到現在精通數字化
轉型的 「智造」 ，這恰是江西產業升級的微縮景觀。

3月11日，十四屆全國人大三次會議第三場 「代表
通道」 ，江西萍鄉武功山萬龍山茅店村黨總支書記譚
新萍講述了一個 「撂荒地成為網紅村」 的蝶變故事，
就是 「綠水青山就是金山銀山」 的生動註腳。

從省長笑答港媒的開放氣場，再到基層代表的鬥志
昂揚，江西的開放自信已融入每個細節。這份自信，
是科技創新的銳氣、生態保護的底氣、文旅融合的雅
氣，更是4500萬老區人民 「敢拚敢幹」 的豪氣。面
向未來的江西，正因為每一步扎實的前行，皆是 「風
景獨好」 的新篇章。 郭美勤 黃凌媛

贛江潮湧映盛景 滿城春光迎客來

【香港商報訊】記者楊亮報道：3月12日，
「港晉一家親乙巳年新春聚會」上，香港特別

行政區政府駐武漢經濟貿易辦事處主任蔡敏君
在致辭中表示，在與山西各界的交流互動中，
她發現香港與山西有很多共通之處。未來，希
望港晉兩地在文旅、教育、金融等多方面將搭
建平台、創新機制，推動山西與香港的交流合
作向更深更廣層次邁進，實現兩地互利共贏、
協同發展。

活動現場，超過70名來自山西省和各地市政
府機構、高校、媒體代表，以及在山西營商、
投資、工作和求學的港人出席活動，共敘 「港
晉一家親」。

港晉文旅合作雙向奔赴
在山西期間，蔡敏君使用從香港帶來的全

國通用的八達通卡，乘坐了太原地鐵第一號
線，開啟在太原的首站體驗。隨後，她還品
嘗了太原特色食品——頭腦，聽了傅山先生
的感人故事，並考察了歷史文化古蹟晉祠博
物館，看到與唐書虞相關的故事以及李世民
的親筆題字。

蔡敏君說，她對港晉兩地在文化旅遊方面的
合作充滿信心。香港遊客以往對山西了解不
多，山西有眾多寶貴的文旅資源等待被更多香
港遊客熟知。她希望山西的文物能夠赴港展
覽，這將是一場跨越時空的文化盛宴；山西的
晉劇、雜技等高水平的藝術表演也可以走進香
港，讓香港的觀眾一飽眼福，促進兩地文化的
雙向交流與傳播。

她還透露，3月1日剛開園的香港啟德體育園
擁有可容納5萬人的場館，香港11月將聯合廣
東省及澳門舉辦第十五屆全國運動會，她誠摯
邀請山西的朋友屆時一同前往。

深化教育合作互送人才
在教育交流領域，蔡敏君認為雙方也有着巨

大的合作空間。香港有5所大學在全世界排名
前100名，部分專業更是全球頂尖，對於山西
的優秀學子來說是一個很好的選擇。

同時，越來越多香港學生願意來內地學習，
尤其是山西作為能源大省，能源相關等特色專
業能夠滿足香港學生學習需求。

香港金融助力晉企上市
在企業發展和金融合作方面，香港的投資推

廣團隊此次將拜訪山西的企業，爭取推動更多
山西企業赴港上市。除上市外，香港在綠色金
融服務方面非常成熟，可為山西企業提供服
務，尤其是企業在可持續發展、綠色融資等方
面的需求。

蔡敏君希望山西企業能夠充分利用香港作為
金融融資平台的優勢，藉助香港的專業服務拓
展海外市場。

「但需要強調的是，任何形式的溝通和磋商都必須
建立在相互尊重、平等互利的基礎上，威脅、要挾只
會適得其反。」何詠前強調，希望美方與中方一道，
本着相互尊重、和平共處、合作共贏原則，回到通過
對話協商來解決問題的正確軌道上來。

對於近日美國進口的鋼鐵和鋁徵收25%關稅的政策
按計劃生效。何詠前強調，中方一貫認為，美232措
施是以 「國家安全」為名實施的單邊主義和保護主義
行為，中方與其他很多國家一道，對此措施表示堅決
反對，敦促美方盡快取消鋼鋁 232 措施。她同時指
出，無論是301關稅還是232關稅，都已被世貿組織
爭端解決機構裁定違反多邊貿易規則。這些關稅的疊
加，既無助於所謂的 「國家安全」，也救助不了美國

產業，只會凸顯美方措施的單邊主義、保護主義和霸
凌主義。

有關區域保稅政策不變
一些全球性品牌發現，通過自由貿易試驗區進入中

國市場可以最小化美中貿易緊張關係帶來的風險。何
詠前表示，目前，中國對部分自美進口商品加徵關
稅，有關區域現行保稅政策維持不變。但根據相關規
定，商品出區內銷進入內地市場時，需補繳相應稅
款。

何詠前表示，下一步，將更好發揮自貿試驗區先行
先試作用，積極推動相關領域開放試點項目落地，深
入對接國際高標準經貿規則，開展更廣領域、更深層

次、更大力度的制度型開放試驗，打造透明穩定可預
期的制度環境，為包括外資企業在內的各類經營主體
提供更大發展空間。

已向沃爾瑪了解有關情況
對於日前有報道稱商務部等部門已約談沃爾瑪，原

因是其要求一些中國供應商大幅降價。何詠前介紹，
商務部已注意到媒體有關報道，也陸續收到部分企業
的反映。

為此，商務部相關司局向沃爾瑪公司了解了有關情
況，沃爾瑪公司對相關情況進行了說明。

中國依然是跨國投資高地
【又訊】今年以來，一批重大外商投資項目接連落

地中國，計劃投資額高達330億美元。對此，中國外
交部發言人毛寧13日表示，從數據上看，中國依然
是跨國投資的高地， 「看多」 「看漲」中國仍是眾多
外企共識。近5年外商在華直接投資收益率約9%，
位居全球前列。

毛寧還表示，中國已對 38 個國家實行單方面免
簽，對54個國家過境免簽延長至240個小時。未來將
出台更多措施，讓來華更便利，在華更舒適。

關稅疊加救不了美國產業
商務部：應通過平等對話解決

【香港商報訊】記者張麗娟報道：全國兩會期間，商務部部長王文濤稱中方
願和美方就貿易問題進行更多溝通，雙方可在適當的時候見面。對於兩邊是否
已設定見面日期，商務部新聞發言人何詠前13日在例行發布會上表示，中方與
美方相關主管部門一直保持溝通。中方一貫主張，對於經貿領域的分歧和爭
議，中美雙方應秉持積極合作的態度，通過平等對話、加強溝通，尋找雙方都
能接受的解決方案。

【香港商報訊】記者蔡寧、李麗芳報道：3 月 13
日，由廣西壯族自治區民政廳、廣西壯族自治區文化
和旅遊廳、廣西壯族自治區港澳事務辦公室聯合主辦
的 「壯美廣西·長壽福地」——廣西養老產業推介會

暨香港長者赴桂旅居康養首發團啟動儀式
在香港舉行。

中央政府駐港機構、香港特區政府部
門、兩地行業協會及企業代表逾220人出
席活動，共同見證桂港兩地簽署10項合作
協議，涵蓋旅居康養、健康醫藥、人才培
養等領域，標誌着兩地銀髮經濟合作邁入
新階段。

廣西氣候宜人，生態質量指數居全國第
二，擁有38個 「中國長壽之鄉」，佔全國
總數逾三分之一。河池、賀州獲評 「世界
長壽市」，巴馬等4縣更躋身 「世界長壽
之鄉」。依託得天獨厚的自然稟賦，廣西
近年將旅居康養納入《廣西養老服務條
例》及 「十四五」規劃和2035年遠景目標
綱要，致力打造全國旅居養老目的地。目

前，全區已建成崇左秘境等300餘處康養基地，推出
20條精品路線，吸引逾百萬旅居者。

廣西與香港地緣相近、高鐵 4 小時直達，加之文
化、服務的優勢，正在成為港人 「北上養老」的理想

之地。廣西壯族自治區民政廳副廳長、廣西壯族自治
區老齡工作委員會辦公室主任（兼）蔣海東在致辭中
表示，希望桂港兩地康養行業發揮好便捷的交通優
勢、互補的資源優勢，加強溝通交流，深化合作發
展，共同助推旅居康養產業高質量發展。

「香港長者對廣西良好的生態環境和豐富的養生資
源印象深刻，特別嚮往被譽為 『世界長壽之鄉』的巴
馬。」香港廣西社團總會會長文頴怡期盼兩地進一步
深化旅居養老的合作機制，服務更多香港長者到廣西
旅居養老。

香港廣西總商會會長林梓軒補充稱，商會將繼續發
揮橋樑紐帶作用，將香港先進的管理經驗、技術和資
金優勢與廣西的特色相結合，共同打造具有國際競爭
力的養老產業。

活動中，中國太平保險集團副總經理楊明剛還透
露，集團將創新養老金融產品，推動桂港康養服務合
作，搭建平台促進資源共享，為桂港養老產業發展注
入新動能。與此同時，廣西桂平市、大新縣及多家康
養企業現場推介特色資源， 「國醫大師」韋貴康更專
題解讀廣西長壽密碼。

【香港商報訊】記者唐琳、歐陽萍報道：記者走進
港商麥百祥在廣西賀州市投資蔬菜種植基地，一排排

整齊的美
國蘆筍正
冒 出 綠
尖。 「基
地這裏每
年有 1200
噸 的 蘆

筍、聖女果、辣椒等品種蔬菜直供香港市民餐桌。」
麥百祥告訴記者，今年其計劃擴大種植面積，預計產
量比目前翻上一番。

不同於其他北上投資興業的年輕港商，麥百祥已在
內地發展二十餘載。 「我們父輩一直從事供港蔬菜業
務，但是過去的業務模式比較單一，僅在香港負責接
收貨物。」2012年，麥百祥決心突破傳統，把業務
環節向上游延伸，並先後在廣東珠海、雲南昆明投資
建設供港蔬菜基地。

2019 年，麥百祥經
過考察，正式在廣西
賀 州 市 鍾 山 縣 墾 地
「種 菜 」 ， 打 造 了

1300 多畝的標準大棚
種植基地，並取得了
「粵港澳大灣區 『菜

籃子』示範基地」認證。 「賀州地理位置優越，交通
便利，水源、氣候適宜，營商環境好。」麥百祥認為
這是吸引他投資的主要原因。其次，相較於其他地方
的蔬菜基地，賀州的廠房、租金、人力等成本大幅降
低， 「加起來所有成本約降低六成左右」。

近年來，賀州市當地全力打造粵港澳大灣區 「菜籃
子」，已形成較為完善的產業鏈條。2024年，賀州
累計認證粵港澳大灣區 「菜籃子」生產基地52個，
供港澳蔬菜備案基地數量位居廣西首位。

2023 年底，賀州市供港澳蔬菜直通車首發，實現
供港蔬菜 「雙牌」貨車直通香港，運輸時間壓縮約
40%。麥百祥每周都在香港與賀州兩地穿梭，如今3
小時不到的車程，他認為非常便利。他相信，隨着產
業鏈的不斷完善，賀州的供港蔬菜產業非常具有發展
前景。 「香港年輕人真的應該到內地多看看多走走，
來親身體會祖國的發展，尋找發展機遇。」

港商赴桂當 「菜農」 十分看好賀州前景

蔡敏君：
港晉一家親 合作可共贏

「港晉一家親乙巳年新春聚會」 在山西太原舉
辦。 主辦方供圖

赴港推介養老產業 桂港銀髮合作邁入新階段

香港長者赴桂旅居康養首發團啟動儀式。 主辦方供圖

記者觀察


